
魅力ある学校を目指して
～子供たちを支え，良さを伸ばす学校であるために～

校長 上之園 善孝

令和７年度がスタートしておよそ３ヶ月が過ぎようとし
ており，１学期も残り１ヶ月を切りました。
牧園中学校では，これまで以上に「発達支持的生徒指導」

という考え方に基づき，子供たちをしっかりと「支える」
取組を進めてまいります。
「発達支持的生徒指導」とは，生徒が自発的・主体的に自
らを発達させていくことを尊重し，その発達の過程を支え
る学校や教職員の生徒に向き合うスタンス（指導でも援助
でもありません）のことです。
例として，日常的なあいさつや声掛け，励まし，称賛，

対話，授業，行事等での個と集団への働きかけ等があげら
れます。
以下の４つの視点を大切に，そして意識して取り組んで

いこうと考えます。
① 自己存在感の醸成

生徒が「自分も一人の人間として大切にされてい
る」と感じ，自分を肯定的に捉える自己肯定感や
認められたという自己有用感を育む工夫

② 共感的な人間関係の育成
失敗を恐れず発表できたり，間違いやできないこと

があっても笑われたりせず，お互いの考えに関心を持
つことができるような学習集団づくり

③ 自己決定の場の設定
生徒が自ら判断・決定し，実行できるような学習課

題学習活動の工夫し，多様な考えを引き出すための発
問を工夫し，お互いの考えを共有し，自分の考えをよ
り確かなものにできるような手立て

④ 安全・安心な学校
お互いの個性や多様性を認め合い，安心して授業が

受けられるような風土を，生徒自らがつくり上げられ
るように支援

今年度，学校経営の中心に据えて，子供たちにとって，
よりよい授業や魅力ある学校行事等を通して，すべての生
徒が伸びるように支えていきたいと考えています。
また，上記の４点を「家庭」・「地域」に置き換えて，考

えていただけますとありがたいです。
学級や学校をどの生徒にとっても落ち着ける場にし，（居

場所づくり）活躍できる場面を計画・準備する活動（絆づ
くり）の場の提供につとめていきたいと考えています。今
後ともご理解・ご支援をよろしくお願いします。

頑張りました！ 地区総体結果！
3年生を中心にこれまで練習を積み重ねてきました。思い

通りのプレーができて満足できた人,思い通りのプレーがで

きなくて悔しい思いをした人,それぞれの思いがありまし

た。この経験を糧に次の目標にチャレンジしてほしいです。

選手の皆さん本当にお疲れ様でした。

○野球部・・・加治木中に惜敗

○男子ソフトテニス部・・・団体戦予選惜敗

○女子ソフトテニス部・・・団体戦予選惜敗

○男女バドミントン部・・・団体戦男子２位

団体戦女子２位

○地区陸上大会・・・県大会出場を逃すも大健闘

校内研究授業「１年生・理科」
6月23日（月）に霧島市教育委員会から辻指導主事をお迎
えし、本年度1回目の研究授業（１年理科・北原教諭）・授
業研究会を行いました。研究授業は，学習を選択する場面
や協働して取り組む場面が設定され，生徒が主体的に学習
する姿が多数みられました。授業研究会では，授業者が分
かりづらい，つかみにくい生徒の学びを，参観者全員で具
体にし，その場面や発言を話題にしながら協議していきま
した。授業を観あい，聴き合い，語り合う授業研究を今後
も丁寧に進めてまいります。

PTA美化作業×ヤマグチ（株）樹木伐採
きれいになりました。

6月1日（日）に行われたPTA美化作業にご参加いただき、誠
にありがとうございました。校庭や周辺の清掃活動に多くの
保護者の皆様、教職員、生徒が参加しました、今回は草刈り
機，芝刈り機も多数投入され，学校が見違えるほどきれいに
なりました。
皆様のご協力により、子どもたちがより快適に過ごせる環

境が整いました。参加者の声:
「みんなで協力して作業するのは楽しかったです！」（保護者）
「学校がきれいになって嬉しいです！」（生徒）
次回の美化作業は8月24日（日）を予定しております。引き続
きご協力をお願い申し上げます。
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊
16日にはヤマグチ㈱の５名の方 （々OB含む）が，１日かけて，
テニスコート東側樹木伐採のボラン
ティア作業を行っていただきました。
美化作業では出来なかった高所の作
業を中心に伐採していただき，以前
よりテニスコートに光が差し込み明
るくなりました。ありがとうござい
ました。

７月行事予定表

7月4日(金) 授業参観 14:40
学級ＰＴＡ 15:15～16:00
地区ＰＴＡ 16:10～

7月7日（月） 卒業アルバム撮影（クラス・部活動）
7月15日(火) 学活（SOSの出し方）
7月18日(金) 一学期 終業式

高校説明会を実施しました！
６月25日（水），26日（木）の２日間，各高等学校の特色や学科の内

容，卒業生の進路先などについての理解を深め，進路の選択に対して
の心構えを養うとともに，日々の学習や進路選択への意欲を高める目
的で，高校の先生方をお招きして，高校説明会を実施しました。実際
に勤務されている先生方の説明を直接聞くことができて，生徒もよい
刺激を受けたようです。体験入学にも積極的に参加してください。


